

## Editorial

El periódico de la Medicina española NOTICIAS MEDICAS, en su número del 16 al 22 de septiembre de 1992, está salpicado de artículos acres, críticos y pesimistas. He aquí, si no, algunos ejemplos: "Vamos a perder el tren de la modernidad, porque no damos la talla. Gastamos en superficialidades, cuando carecemos de cosas esenciales e imprescindibles, para acercarnos a la media europea..." (Eduardo Barrenechea). "Hemos pasado de la prosperidad a poco menos que la pobreza en menos de un año. Hemos pasado de un gasto exultante a la necesidad de restringirlo a niveles muy significativos..." (Gabriel González Navarro). El presidente del Colegio de Médicos de Zaragoza denuncia la situación sanitaria de Aragón al Defensor del Pueblo. Etc...

Quede constancia que, antes del presidente maño, un servidor ha tenido numerosas y fundamentadas razones para proceder, y que aún las tengo. Saturación y escepticismo se convirtieron en silencio.

Todas las críticas hacen referencia a la caótica situación sanitaria de nuestro país, y se centran en la insuficiente dotación de personal, su inestabilidad laboral, la falta de previsión en la necesidad de especialistas, la insuficiencia de camas en los servicios de urgencias, los recortes en farmacia, etcétera; y contraponen los gastos improductivos (gastos faraónicos en un país de parados, diría yo) como el AVE, la EXPO, el Quinto Centenario (de muy diversas lecturas), Olimpiadas, corrupciones...

No les falta razón a los galenos clásicos. La asistencia ambulatoria y hospita-

laria es, en líneas generales, impresentable.

A principios de los años 60 ejercí como especialista en Neurología y Psiquiatría en un ambulatorio de la ¿Seguridad Social?. Pasaba consultas dos horas al día. Cobraba bien, para mis necesidades en aquellos momentos, pero... no soporté la angustia de atender a un psicótico, a un depresivo, a un alcohólico, a un neurótico... con tres minutos "per cápita".

Quiero recalcar que, hasta aquí, hablamos de Medicina clásica, hospitalaria, del INSALUD. ¿Pueden ustedes intuir lo que significa la planificación sanitaria pública actual cuando se refiere a las "patologías malditas"? Es decir, la discriminación laboral y escolar de los portadores del HIV; los emigrantes fugitivos y potenciales portadores del cólera; los homosexuales y meretrices seropositivos; y los pecadores veniales familiarmente inducidos por las multinacionales y la cultura tradicional del biberón al alcoholismo pasando por el "cubalitró", de otra parte malditos por el Estatuto de los Trabajadores.

La "reforma" psiquiátrica, inadmisiblemente tal y como es en su praxis, preñada de hipótesis y carencias, sin dotación de recursos comunitarios auténticos.

El mundo mágico del curanderismo, la parapsicología, los rentables divanes y el horóscopo -también pecado venial-

Mientras tanto, ante la prevención, la provocación. En Cuenca, donde la "procesión de los borrachos", el ayuntamiento

---

to subvenciona "peñas" en la fiesta de las vaquillas que se denominan "Los Cirróticos" y "Enemigos del Agua".

Es posible encontrar en el mercado cervezas de marca "Delirium Tremens" y "Suicídate".

Un ex-Ministro de Sanidad comentaba sin crítica que en Andalucía hay más bares y tabernas que en toda la Comunidad Europea.

A nivel asistencial se "tolera" a El Patriarca durante doce largos años, sin que haya cumplido nunca las exigencias sanitarias, estadísticas y fiscales. Y al final, se le retiran las subvenciones. El "espabilado" Enghelmeier es sustituido por los jesuitas, los evangelistas, REMAR (centro cristiano)... por no referirnos a Reto o a Hare Krishna.

Por contra, el 1979 se crea con ilusión y entrega CASA LANZA, comunidad terapéutica profesional dependiente de la Diputación Provincial de Valencia. Es vivida como paradigma a nivel internacional. En 1988, el verdugo de la reforma psiquiátrica cierra, sin cifras ni razones, la citada comunidad.

Funcionó tan bien que el diputado de salud, Don Enrique BARGUES, propone su ampliación y ubicarla en el monasterio de Lluxent. Un jefe clínico (aupado y oportunista) en un escrito -tengo cons-

tancia de cuanto digo-, alegó que este monasterio era patrimonio Cultural -queríamos restaurarlo- y, por ende, no podía utilizarse como comunidad terapéutica.

Pero... he aquí que dos meses después se le concede a el Patriarca, hoy deshau-ciado.

En el periódico local LEVANTE de fecha 30 de septiembre de 1992, la noticia: "La Diputación de Valencia invierte 25 millones de pesetas para restaurar Lluxent".

Hoy CASA LANZA se denomina AL VENT, gerenciada por una empresa privada y con recursos públicos. Nosotros sólo pedíamos 350.000 pesetas para tener luz eléctrica...

En la Comunidad Valenciana se estiman 300.000 alcohólicos. Disponemos de 12 camas para ellos.

Por favor, lectores, españolitos de a pie, no volváis a mencionar la Nao Victoria en mi presencia. Puedo enajenarme.

España es el primer consumidor de alcohol puro por habitante y año. El alcohol es la PRIMERA causa de muerte entre los 18 y 30 años de edad... Y no deseo añadir más datos, pero quedan muchos y graves.

**Dr. E. Bogani**